

**PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR
CÁMARA DE DIPUTADOS
XIII LEGISLATURA
H. CONGRESO DEL ESTADO**



**SEGUNDO PERIODO ORDINARIO
TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL**

A C T A

**SESION PÚBLICA SOLEMNE
VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013
Oficialía Mayor**

ACTA DE LA SESIÓN PÚBLICA SOLEMNE DEL SEGUNDO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL DE LA XIII LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR, DE FECHA VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2013, BAJO LA PRESIDENCIA DE LA CIUDADANA DIPUTADA PROFESORA ADELA GONZÁLEZ MORENO.

--- EN LA CIUDAD DE LA PAZ, CAPITAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE BAJA CALIFORNIA SUR, SIENDO LAS ONCE HORAS DIEZ MINUTOS DEL DIA DE LA FECHA, CON LA ASISTENCIA DE DIECISIETE DIPUTADOS Y LAS INASISTENCIAS JUSTIFICADAS DE LOS CIUDADANOS DIPUTADOS EDITH AGUILAR VILLAVICENCIO, JUAN DOMINGO CARBALLO RUIZ, GIL CUEVA TABARDILLO Y JESÚS SALVADOR VERDUGO OJEDA, ASI COMO LA PRESENCIA EN EL PRESIDUM DEL PROFESOR HÉCTOR JÍMENEZ MÁRQUEZ, SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA Y REPRESENTANTE PERSONAL DEL LICENCIADO MARCOS ALBERTO COVARRUBIAS VILLASEÑOR, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR; ASI MISMO DEL MAGISTRADO LICENCIADO ALEJANDRO SANTOYO PADILLA, EN REPRESENTACIÓN DEL HONORABLE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, SE DIO INICIO A LA PRESENTE SESION DE CONFORMIDAD CON EL SIGUIENTE

ORDEN DEL DIA:

- I.- HONORES A LA BANDERA NACIONAL.
- II.- HIMNO NACIONAL MEXICANO.
- III.- RETIRO DEL LÁBARO PATRIO.

IV.- LECTURA DEL DECRETO 2107 POR LA **PROFESORA MARÍA LUISA SALCEDO DE BELTRÁN**, DIPUTADA CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO.

V.- INTERVENCIÓN DEL **INGENIERO ELIGIO SOTO LÓPEZ**, DIPUTADO CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR.

VI.- INTERVENCIÓN DE LA **CIUDADANA DIPUTADA ADELA GONZÁLEZ MORENO**, PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR.

VII.- ENTREGA DEL RECONOCIMIENTO POR PARTE DE LA ASOCIACION DE EX SENADORES DE LA LII-LIII LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN AL PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, DIPUTADO CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR.

VIII.- IMPOSICION DE LA CONDECORACIÓN DENOMINADA “**PROFR. ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR: EL CONSTITUYENTE, EL HOMBRE DE LETRAS, EL FUNCIONARIO PÚBLICO, EL NORMALISTA**”.

IX.- INTERVENCIÓN DEL **PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR**, DIPUTADO CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR.

X.- CLAUSURA.

- - - EN CUMPLIMIENTO CON EL **PRIMER, SEGUNDO Y TERCER PUNTOS** DEL ORDEN DEL DÍA, SE RINDIERON HONORES A NUESTRO LÁBARO PATRIO Y SE PROCEDIÓ A LA ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO.- - - - -

- - - DE CONFORMIDAD CON EL **CUARTO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA TRIBUNA A LA **PROFESORA MARÍA LUISA SALCEDO DE BELTRÁN**, DIPUTADA CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO, PARA DAR LECTURA DEL DECRETO 2107 DE ESTE H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR.- - - - -

- - - CONTINUANDO CON EL **QUINTO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA TRIBUNA AL **INGENIERO ELIGIO SOTO LÓPEZ**, DIPUTADO

CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR, QUIEN MANIFESTÓ: “DIPUTADA ADELA GONZÁLEZ MORENO, PRESIDENTA DE ESTA LEGISLATURA; SEÑOR PROFESOR HÉCTOR JIMÉNEZ MÁRQUEZ, REPRESENTANTE PERSONAL DEL GOBERNADOR; LICENCIADO RICARDO SANTOYO, MAGISTRADO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA Y REPRESENTANTE DEL MISMO; AMIGAS Y AMIGOS DIPUTADOS DE ESTA LEGISLATURA; SEÑORES EX GOBERNADORES; SEÑORA PRESIDENTA MUNICIPAL; SEÑOR SENADOR DE LA REPÚBLICA; AMIGOS TODOS; EN ESPECIAL HACER MENCIÓN AL GRUPO REFLEXIÓN, COMO PUNTA DE LANZA DE ESTE HOMENAJE; AGRADECIENDO LA PARTICIPACIÓN DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN. ME PARECE UNA EXCELENTE IDEA QUE EN ESTE CONGRESO HOY SE REALICE EL HOMENAJE A UNO DE LOS HOMBRES MÁS LUCIDOS QUE HAN NACIDO EN BAJA CALIFORNIA SUR. NADA MEJOR QUE EN ESTE ESPACIO DEDICADO A LA REFLEXIÓN, AL INTERCAMBIO DE IDEAS, A MEDITAR Y DISCUTIR EN LAS SOLUCIONES DE LOS COMPLEJOS PROBLEMAS SUDCALIFORNIANOS, SE ME PERMITA LA OPORTUNIDAD A TRAVÉS DE ESTA SOBERANÍA, PARA AGRADECER QUE POR CONDUCTO DE ESTE CONGRESO SE MANTENGA ENCENDIDA LA MEMORIA DE UNO DE LOS SUDCALIFORNIANOS MÁS PRECLAROS POR SU APORTACIÓN EDUCATIVA, CULTURAL, INTELECTUAL Y POLÍTICA POR HABERLAS PUESTO AL SERVICIO DE SU ESTADO ¡A TI ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR! HONRAR, HONRAR A QUIEN POR SU PROBIDAD INDISCUTIBLE, SU PASIÓN TERRISUREÑA, ENMARCADA CON HONOR Y DEMOSTRADA CON VALOR, EN EL RECUERDO DE TU LUCHA EN EL FRENTE DE UNIFICACIÓN SUDCALIFORNIANO –EN EL FUS- QUE REPRESENTA LA IDEOLOGÍA DE TRASVIÑA TAYLOR, SU PALABRA Y SU CONDUCTA DE SER HOMBRE Y SER LIBRE. ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR SIRVIÓ CON LEALTAD A SU PARTIDO, A SUS ENSEÑANZAS Y A SUS PRINCIPIOS Y CON RESPONSABILIDAD EN LOS CARGOS DE ELECCIÓN DESEMPEÑADOS. HOY AQUÍ LO RECODAMOS COMO MAESTRO DE VARIAS GENERACIONES DE PROFESORES DE EDUCACIÓN

NORMAL, COMO LOCUTOR DE RADIO Y TELEVISIÓN Y DE SU ACTIVIDAD AL SERVICIO SOCIAL COMO PERIODISTA, TAMBIÉN POR LAS ENSEÑANZAS QUE COMO MENTOR PLANTÓ EN ESTA SU TIERRA PARA MOSTRARLE A SU PATRIA CHICA LA NOCIÓN DE MEXICANIDAD A TRAVÉS DE LA CONSTITUCIÓN EN EL ESTADO NACIENTE. EN SU LITERATURA, ARMANDO TRASVIÑA MUESTRA LA NATURALEZA DE SU REALIDAD SUDCALIFORNIANA, LAS MANOS DE TRASVIÑA TAYLOR NOS PERMITEN ADENTRARNOS EN EL ESFUERZO VANGUARDISTA DEL HOY HACIA LA TRADICIÓN DEL MAÑANA, SUS FORMAS SIEMPRE EDUCADAS LO HAN MANTENIDO EN UNA LÍNEA DE CONDUCTA ACORDE A SU INTELIGENCIA, A SU FINA PERCEPCIÓN Y A UN TALENTO NADA COMÚN, VIRTUDES, VIRTUDES DE ARMANDO QUE SE CONVIERTEN EN MATERIA PARA SUS LIBROS, POEMAS Y COMPORTAMIENTO POLÍTICO HONESTO, SUS OBRAS ENCOMIAN LA SABIDURÍA, LA SINCERIDAD, EL APEGO A LOS VALORES Y A LAS TRADICIONES SUDCALIFORNIANAS. UN LITERATO, UN EDUCADOR, UN PERIODISTA, UN HOMBRE, UN POLÍTICO, UN FUNCIONARIO PÚBLICO PROBO, ESPOSO, PADRE Y CUANTAS CUALIDADES MÁS PODRÍAN DECIRSE DE ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, MARÍA LUISA SALCEDO Y UN SERVIDOR –ELIGIO SOTO LÓPEZ- MANTENEMOS JUNTO A MUCHOS Y GRANDES SUDCALIFORNIANOS ENCENDIDA LA MEMORIA DEL CONGRESISTA NACIONAL, SENADOR Y DIPUTADO FEDERAL Y CONSTITUYENTE: ¡ARMANDO TRASVIÑA MEMORIA QUE ESTÁ PRESENTE EN LAS LUCHAS POLÍTICAS ENALTECEDORAS DE SU PUEBLO! LO CONOCIMOS PERSONALMENTE, LO CONOCIMOS AÑOS ATRÁS EN PLENA ACTIVIDAD CULTURAL, PROFESIONAL Y POLÍTICA, Y CONVIVIMOS Y COMPARTIMOS EXPERIENCIAS, ESO NOS DIO PAUTA PARA ENTERARNOS DE SU PROFUNDA EMOCIÓN SOCIAL Y DE SU SÓLIDA IDEOLOGÍA, ENFOCADA HACIA LA PROSPERIDAD INDIVIDUAL Y DE SU TIERRA; ARMANDO TRASVIÑA –PIENSO- APRENDIÓ DE LA VIDA LAS NORMAS SENCILLAS DEL ORDEN Y DISCIPLINA QUE LE HICIERON PRONTO CONDUCTOR DE ESFUERZOS,

TESTIGOS SOMOS COMO EN NUESTRA CONSTITUCIÓN DESCARGA SU SABIDURÍA, PONE EN ELLA LA SEMILLA CUYO CONTENIDO DE GARANTÍAS SOCIALES GERMINA AÚN EN NUESTROS DÍAS. ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, FUE UN CONGRESISTA SIGNIFICATIVO, POR ESO ANTE ESTA SOBERANÍA CONSIDERAMOS QUE SU FIGURA ES IMPRESCINDIBLE, COMO CREADOR AL LADO DE LOS CONSTITUYENTES DE ÉSTE CONGRESO ESTATAL Y COMO PRESIDENTE DEL CONSTITUYENTE QUE SU PENSAMIENTO POLÍTICO, SOCIAL Y CULTURAL, PERMANECEN PARA NOSOTROS COMO CIMIENTOS NECESARIOS DE ESTOS MUROS. MUCHAS GRACIAS".-----

--- DE ACUERDO CON EL **SEXTO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA TRIBUNA LA **CIUDADANA DIPUTADA ADELA GONZÁLEZ MORENO**, QUIEN COMO PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR, MANIFESTÓ: "EL ÁTICA ES UNA ROCOSA PENÍNSULA QUE AVANZA COMO LA PROA DE UNA NAVE DENTRO DEL MAR EGEO, SOBRE ESTA TIERRA, DECÍA SÓFOCLES EL POETA TRÁGICO DE LA ANTIGUA GRECIA, CRECE UN ÁRBOL QUE EL ASIA NO POSEE. UN ÁRBOL QUE NO FUE PLANTADO POR MANO DE MORTAL Y CRECE SIN SER CULTIVADO. SÓLO EN EL ÁTICA SE LEVANTA VIGOROSO, EL OLIVO DE PÁLIDO FOLLAJE. POR ELLO, LOS GRIEGOS LO CONSAGRARON COMO PREMIO SUPREMO EN LAS OLIMPIADAS, POR ESO LOS PERSAS SE ASOMBRARON AL CONTEMPLAR POR PRIMERA VEZ AQUELLAS CÉLEBRES COMPETENCIAS DEL MÚSCULO Y DEL ESPÍRITU, PUES AQUELLOS HOMBRES SE ESFORZABAN CON INAUDITO DENUEDO SÓLO POR RECIBIR AL FINAL, COMO RECOMPENSA, UNA SENCILLA RAMA DE OLIVO. Y ESOS OLIVOS INMORTALES, SIMBÓLICAMENTE REPRESENTADOS EN UNA MEDALLA, SON JUSTAMENTE LOS QUE AHORA ENTREGA EL PUEBLO DE BAJA CALIFORNIA SUR A TRAVÉS DE SUS LEGÍTIMOS REPRESENTANTES, A UN CIUDADANO EJEMPLAR. Y ESE HOMBRE, AQUÍ PRESENTE, ES EL PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, PARA QUIEN PIDO UN FUERTE Y CALUROSO APLAUSO. QUÉ DE EXTRAÑO DEBÍA TENER

QUE A UNA PROFESORA, LE HUBIESE TOCADO PARTICIPAR EN ESTE HOMENAJE, CUANDO EL PROPIO ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, ADOPTO LA VOCACIÓN DE LA DOCENCIA PARA FORJAR A INNUMERABLES GENERACIONES DE SUDCALIFORNIANOS CON CONOCIMIENTOS Y VALORES QUE LES PERMITIERAN SER CIUDADANOS DE BIEN COMO A LA QUE HACE EL USO DE LA VOZ! DECIRLES QUE POR ESO LLEGO A ESTA TRIBUNA LLENA DE ENTUSIASMO, DE HONDA SATISFACCIÓN, PORQUE EN ESTE RECINTO SE REALIZA UN ACTO DE JUSTICIA POR NUESTRA HONORABLE LEGISLATURA. SIENTO UNA PROFUNDA EMOCIÓN COMO POCAS VECES LA HE SENTIDO A LO LARGO DE MI VIDA, DEJO AQUÍ MI MODESTA PALABRA, DE REPRESENTANTE DEL PLENO LEGISLATIVO, CON ADMIRACIÓN PARA "EL ETERNO BOHEMIO JOVEN, AL HOMBRE ENAMORADO DE LA DOCENCIA, AL PADRE DE FAMILIA Y FIEL ESPOSO, AL SERVIDOR PÚBLICO EJEMPLAR, AL REDACTOR ACUCIOSO DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE BAJA CALIFORNIA SUR, AL HOMBRE DE LETRAS AUTOR DE OBRAS CLÁSICAS E INNUMERABLES NOTAS Y ENSAYOS PUBLICADOS EN PERIÓDICOS, LIBROS Y REVISTAS LOCALES Y NACIONALES, AL HISTORIADOR E INTELLECTUAL ETERNO ENAMORADO DE SU PATRIA CHICA O , AL OMNIPRESENTE VIAJANTE." ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR ADEMÁS DE SER UN SUDCALIFORNIANO RECONOCIDO POR SU TRAYECTORIA EN LAS LETRAS Y LAS ARTES, LA LABOR SOCIAL Y LA FILANTROPÍA, COMO FORJADOR DE GENERACIONES EN SU FACETA COMO DOCENTE, Y PRESTIGIADO SERVIDOR PÚBLICO DE EJEMPLO PARA TODOS, ES TAMBIÉN DIPUTADO CONSTITUYENTE, A QUIEN SIEMPRE LE DEBEREMOS RECONOCER Y ESTAR AGRADECIDOS TODOS LOS SUDCALIFORNIANOS, PUES JUNTO CON LOS DIPUTADOS CONSTITUYENTES MARÍA LUISA SALCEDO MORALES Y ELIGIO SOTO LÓPEZ HOY AQUÍ PRESENTES, ASÍ COMO LOS TAMBIÉN CONSTITUYENTES ARMANDO AGUILAR PANIAGUA, ARMANDO SANTISTEBAN COTA, FERNANDO COTA SANDEZ Y MANUEL DAVIS RAMÍREZ, FUERON LOS QUE LE DIERON CUERPO

LEGAL Y VIDA INSTITUCIONAL A BAJA CALIFORNIA SUR, MEDIANTE LA REDACCIÓN DE NUESTRA CONSTITUCIÓN POLÍTICA, QUE HA SIDO SÍMBOLO DE UNIÓN DE TODOS LOS SUDCALIFORNIANOS Y DE LAS GENERACIONES QUE HEMOS CREÍDO EN SUS PRINCIPIOS. ESTOY PLENAMENTE CONVENCIDA QUE UNA DE LAS MAYORES SATISFACCIONES A LA QUE PUEDE ASPIRAR UN DIPUTADO CONSTITUYENTE, ES EL DE VENIR NUEVAMENTE A ESTE RECINTO Y RECIBIR UN MEREcido HOMENAJE. POR ESO SE JUSTIFICA PLENAMENTE ESTA CEREMONIA, PRECISAMENTE EN EL PODER LEGISLATIVO, UNA INSTITUCIÓN QUE EMANA DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA CREADA POR LOS CONSTITUYENTES DE 1975, Y ES PRECISO ADVERTIR, QUE TIENE MAYOR SIGNIFICADO CUANDO ESTE RECONOCIMIENTO SE HACE EN NOMBRE DEL PUEBLO DE BAJA CALIFORNIA SUR A UN HOMBRE LIMPIO, SENCILLO Y HONRADO QUE AÚN VIVE Y QUE CON EL EJEMPLO DE SU DIARIA EXISTENCIA NOS DA UNA PERMANENTE Y FECUNDA LECCIÓN DE CONDUCTA INTACHABLE, PÚBLICA Y PRIVADA. SOMOS EN GENERAL REACIOS A OTORGAR HONORES EN VIDA A QUIENES LOS MEREcen, OLVIDÁNDONOS DE QUE LA TRAYECTORIA DE ESOS CIUDADANOS DE EXCEPCIÓN, NO PIDE OTRA COSA A CAMBIO QUE EL RECONOCIMIENTO A SU LEVANTADA ACTITUD, Y AÚN ASÍ MUCHAS VECES LES NEGAMOS ESA SENCILLA RAMA DE OLIVO DE LA QUE HABLABA AL PRINCIPIO. HOY HACEMOS JUSTICIA A UN HOMBRE QUE MEREcÍA UN HOMENAJE QUE CORONARA SU ESFORZADA E ILUSTRE EXISTENCIA. PERO NO QUIERO GASTAR TODO EL SOL DE ESTE GRAN DÍA; SÓLO QUIERO AGREGAR QUE EL PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, HA VIVIDO LA PALABRA Y LA ACCIÓN EN UNA SUMA DIFÍCIL DE LOGRAR. HOY QUERIDO PROFESOR, ESTA LEGISLATURA LE IMPONDRÁ LA PRESEA DENOMINADA "PROFR. ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR: EL CONSTITUYENTE, EL HOMBRE DE LETRAS, EL FUNCIONARIO PÚBLICO, EL NORMALISTA", LA CUAL REPRESENTA LOS MÁS PUROS OLIVOS DE BAJA CALIFORNIA SUR. USTED HA SIDO SIEMPRE, EN

CADA MOMENTO DE SU VIDA, UN SUDCALIFORNIANO EJEMPLAR, Y CON ESTE HOMENAJE NO HACEMOS MÁS QUE RECONOCERLO PÚBLICAMENTE. ADEMÁS EN SU HONOR, ESTA LEGISLATURA REALIZO LA EDICIÓN DE UNA REVISTA CONMEMORATIVA QUE CONTIENE UNA SEMBLANZA BIOGRÁFICA DE TODO LO QUE USTED LE APORTO A NUESTRA ENTIDAD EN SUS DIFERENTES FACETAS, YA QUE ES NECESARIO REIVINDICAR SU VIDA Y OBRA, PUES SON FUNDAMENTALES PARA QUE LAS PRESENTES Y FUTURAS GENERACIONES TENGAN EJEMPLOS DE PERSONAS DE SU ELEVADA ESTATURA MORAL. DECÍA EL PRESIDENTE FRANCISCO I. MADERO, QUE AQUELLOS CUYOS NOMBRES FIGURAN EN LA HISTORIA CON LETRAS LUMINOSAS GENERALMENTE HAN SIDO MODESTOS, ACTIVOS, SOBRIOS, TRABAJADORES Y ABNEGADOS, PORQUE SÓLO ESAS VIRTUDES PUDIERON ELEVAR SUS ALMAS A LA ALTURA NECESARIA PARA LUCHAR CON VENTAJA EN LAS CRÍTICAS CIRCUNSTANCIAS EN QUE LO HICIERON. ¡EL NOMBRE DEL PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR ES UNO DE ESOS NOMBRES QUE BRILLARÁN POR SIEMPRE EN LA HISTORIA DE BAJA CALIFORNIA SUR! ¡PUES EN ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR TIENE BAJA CALIFORNIA SUR A UNO DE SUS HIJOS ILUSTRES Y DESTACADOS, EJEMPLO PARA LAS PRESENTES Y FUTURAS GENERACIONES! ME ATREVO A PENSAR, QUE CON MOTIVO DE ESTE HOMENAJE QUE LLEVAMOS A CABO EN LA CASA DEL PUEBLO SUDCALIFORNIANO, ALLÁ EN LO MÁS ÍNTIMO DE SU ALMA, EN LO MÁS PROFUNDO DE SU CORAZÓN, Y EN ESTE PRECISO INSTANTE, EL PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, SE DICE EN SU INTERIOR: "SÓLO TÚ, TRIBUNA DE MI ESTADO, JAMÁS PUDISTE HABERME OLVIDADO." -----

--- CONTINUANDO CON EL **SÉPTIMO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, SE PROCEDIÓ A LA ENTREGA DEL RECONOCIMIENTO POR PARTE DE LA ASOCIACION DE EX SENADORES DE LA LII-LIII LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DE LA UNION AL PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, DIPUTADO CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR, ASI MISMO SE SOLICITÓ AL

DIPUTADO OMAR ANTONIO ZAVALA AGUNDEZ, PRESIDENTE DE LA JUNTA DE GOBIERNO Y COORDINACION POLITICA, SU PRESENCIA EN EL PRESIDIO A EFECTO DE QUE HICIERA ENTREGA DE DICHO RECONOCIMIENTO.-----

--- CONTINUANDO CON EL **OCTAVO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, SE PROCEDIÓ A LA IMPOSICIÓN DE LA CONDECORACIÓN DENOMINADA “PROFR. ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR: EL CONSTIUYENTE, EL HOMBRE DE LETRAS, EL FUNCIONARIO PÚBLICO, EL NORMALISTA”, AL PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR, MISMA QUE FUE ENTREGADA POR LA CIUDADANA DIPUTADA ADELA GONZALEZ MORENO, PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL PRESENTE PERIODO ORDINARIO DE SESIONES.-----

- - - DADO EL DESAHOGO DEL **NOVENO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA TRIBUNA AL **PROFESOR ARMANDO TRASVIÑA TAYLOR**, DIPUTADO CONSTITUYENTE DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR, QUIEN MANIFESTÓ LO SIGUIENTE: “¡HONRAR, HONRA! HONRAR, HONRA, NO LO OLVIDEN SEÑORES DIPUTADOS. AGRADEZCO MUCHO LA DISTINCIÓN QUE ME ENVÍA LA ASOCIACIÓN SENADORES DE LA QUINCUAGÉSIMA, SEGUNDA Y TERCERA LEGISLATURA, MIS ANTIGUOS COMPAÑEROS. HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO; DISTINGUIDAS AUTORIDADES; DISTINGUIDO PÚBLICO. VOY A TENER QUE LEER ESTAS PALABRAS Y LAS IDEAS QUE TUVE Y PONDERÉ EN LA BALANZA PORQUE –COSA CURIOSA- SE OLVIDAN YA Y SE DESLIZAN, ¿POR QUÉ SERÁ? AGRADEZCO MUCHO, MUCHO, MUCHO, ESTA CEREMONIA QUE REALIZA EL CONGRESO DEL ESTADO. PERO COMO DICEN EN LA PAZ “NO SE HUBIERAN MOLESTADO, SON MUY AMABLES”. CUANDO UNO HA ACUMULADO UN RAMILLETE DE DÉCADAS Y SE HAN SAZONADO Y CURTIDO COMO TINTO MADURO, TIENE ALGO DE QUE COMENTARSE EN DONDE LO BUENO NAVEGA Y LO CONTRARIO ZOZOBRA. EN LO LITERARIO, SÍ, EN EFECTO TENGO RUBRICADOS TENGO30 TEXTOS MENUDOS QUE, CON EXCEPCIÓN DE CINCO TODOS FUERON

COSTEADOS POR MI PROPIO PECULIO, DIGO ESTO NO PORQUE HAYA TENIDO LA CAPACIDAD ECONÓMICA, SINO PORQUE PIENSO QUE DEBÍAN DE SER EDITADOS; EDITARON EL MUNICIPIO DE MULEGÉ, UNO CUANDO ESTUVO DE PRESIDENTE MUNICIPAL EL PROFESOR MURILLO AGUILAR –MI QUERIDO AMIGO-; EL CLUB ROTARIO BALANDRA Y TRES MÁS POR LA CÁMARA DE DIPUTADOS Y SENADORES. EN EL MAGISTERIO ESTUVE COMO 17 AÑOS, 18, Y EN LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA COMO 30; EN DONDE COMO PROFESOR FUI POLÍTICO Y COMO ESCRITOR PRETENDIENTE, INTENTÉ (INTENTO), PERSEGUÍ (PERSIGO), ASPIRÉ (ASPIRO), SIEMPRE ANHELÉ Y ANHELO SER ALGO MÁS, Y SIGO ASÍ DESDE LOS 14 AÑOS DE EDAD. EN LA POLÍTICA INCURSIONÉ DESDE LA DÉCADA 46-56 CON EL GENERAL OLACHEA HACIENDO MÉRITOS Y ACUMULANDO VALES, “DEJÁNDOME VER” DESDE MIS ZANCOS PERIODÍSTICOS. EN LA ELABORACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO, ÚNICO CARGO QUE SOLICITÉ PORQUE ME ATRAÍA, FUE CUANDO HABIENDO SIDO NOMBRADO PARA ESA CURUL EL PROFESOR JESÚS CASTRO AGÚNDEZ Y A MÍ COMO DIPUTADO FEDERAL EN 1970, AMBOS FUERON ANULADOS Y QUEDARON VACANTES LAS DOS SILLAS. AL PROFESOR CASTRO LO POSTULARON PARA EL SENADO DE LA REPÚBLICA Y A MÍ ME DEJARON COMO LÍDER DEL PRI EN DONDE ME ENCONTRABA. CONOCÍ AL LICENCIADO JESÚS REYES HEROLES COMO DIRIGENTE NACIONAL DEL PARTIDO, SIENDO PRESIDENTE DEL COMITÉ DIRECTIVO TERRITORIAL Y MÁS TARDE DEL PRI ESTATAL. (PERDÓN POR MIS HOJEADAS) SOLICITÉ A ÉL LA VACANTE Y ME LA CONCEDIÓ DE INMEDIATO. PERO LO MÁS IMPORTANTE DE LA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO Y ESE ES EL MÉRITO DE LA ADMINISTRACIÓN ECHEVERRISTA, ES QUE NOS LA DEJARON HACER SIN INTERVENCIÓN ALGUNA DE SU PARTE. COINCIDIMOS EN ELLO CON EL LICENCIADO PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, PRESIDENTE DEL CONGRESO CONSTITUYENTE DE QUINTANA ROO, QUE NOS VISITÓ COMO GRUPO PARLAMENTARIO Y CONCORDAMOS EN ELLO; NO HUBO INTROMISIÓN NI

INJERENCIA ALGUNA DE PARTE DE LA FEDERACIÓN COMO SOLÍA ACOSTUMBRARSE. TRABAJÉ PUES PARA OCHO GOBERNADORES, DESDE EL GENERAL OLACHEA HASTA GUILLERMO MERCADO, EN DONDE EL CHAHUISTLE ME ENTRÓ Y ME RETIRÓ PARA SIEMPRE. TODOS FUERON MÁS QUE ÓPTIMOS, PERO MENDOZA ARÁMBURO Y MERCADO ROMERO, IMPACTANTES; ELLOS LO SABEN, LO RECUERDO Y CADA DÍA MÁS SE LOS AGRADEZCO Y MÁS LO VALORO. FINALMENTE PARA TERMINAR, REPETIRÉ LO MISMO DE SIEMPRE, LO MISMO DE SIEMPRE CUANDO DE LA CONSTITUCIÓN SE REFIERE: ¡SÍ FUIMOS PADRES DE ELLA, DEBEMOS VIGILAR A LA HIJA! FALTAN LOS REGLAMENTOS PARA APLICAR LOS PRECEPTOS QUE LA HICIERON MAGNA Y MODERNA. LA ESTATAL, LA ESTATAL LO RESIENTE. NO ES UNA CARENCIA QUE COMPETA AL PODER LEGISLATIVO NADA MÁS, CORRESPONDE TAMBIÉN AL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO Y A LA CIUDADANÍA EN GENERAL. REPITO ¡A LA CIUDADANÍA! TODOS LEGISLAN, TODOS LEGISLAMOS ¿Y POR QUÉ NO USTEDES? –ALGUIEN DIRÍA- PORQUE A ANDAR CORRESPONDE A LOS PADRES ACTUALES Y A LA GENERACIÓN QUE HOY ACTÚA Y AL PRESENTE TUTEA E INCUMBE ARREGLAR, AJUSTAR Y NORMAR ESE TROTAR EFECTIVO. DE ACUERDO CON LA REFORMA CONSTITUCIONAL DE 1994, LA CIUDADANÍA PUEDE PRESENTAR INICIATIVAS POPULARES CON ALGUNAS RESTRICCIONES SEÑALADAS EN EL ARTÍCULO 39 DEL MISMO REGLAMENTO FEDERAL. CUALQUIER CIUDADANO PUEDE PRESENTAR ALGUNA BIEN ESTRUCTURADA, COMO PUEDEN SER LOS ALUMNOS O ALUMNAS DE LAS ESCUELAS SUPERIORES DE DERECHO O DE CIENCIAS POLÍTICAS DE LAS UNIVERSIDADES QUE AQUÍ COEXISTEN, COLEGIOS DE PROFESIONALES, BARRAS DE ABOGADOS, ASESORES O MAESTROS DE FACULTADES DE ESTAS MISMAS INSTITUCIONES. EN INTERNET ESTÁN LOS MODELOS DE LAS LEYES REGLAMENTARIAS Y ESTÁN COMO HECHOS VIVIENTES. UN EJEMPLO: ES EL ARTÍCULO PRIMERO, DE LOS SEIS CONSTITUCIONALES QUE ABREN LA PUERTA, SI NO SE REGLAMENTA,

SEGUIRÁN LLAMANDO "BAJA" A ESTA MEDIA PENÍNSULA COMO HASTA AHORA LA NOMBRAN, A PESAR DEL DECRETO DE 1982, INCLUSIVE, DEBE ENUMERAR LAS SANCIONES DE ESTE TÓPICO APÓCOPE SI LO REPITE, SI SE REPITIERA. HAY MUCHOS ARTÍCULOS SIN ESTA GRAN CARRETILLA QUE ES UNA GRAN ANDADERA QUE CARGA LOS MODOS Y LAS MANERAS DE HACERLA. FINALMENTE, FALTA RECORDAR EN ESTA FECHA –SIEMPRE LO HE DICHO Y ME SIENTO OBLIGADO A REPETIRLO DE NUEVO- HAY UN NOMBRE QUE POR DESUSO SE OLVIDA: ELIGIO MOISÉS CORONADO, OFICIAL MAYOR DEL CONGRESO CONSTITUYENTE Y QUIEN ELABORÓ EL DIARIO DE LOS DEBATES Y COORDINÓ, REGULÓ, CONJUNTÓ Y COMO HISTORIADOR, HISTORIÓ. PARA TERMINAR DE NUEVO, DESPUÉS DE VIVIR ALEJADO SIETE AÑOS Y MEDIO DE ESTA MEDIA PENÍNSULA, DESDE JULIO PASADO VOLVÍ A ESTAR ENTRE USTEDES PARA NO IRME JAMÁS. AMIGOS Y AMIGAS, NO SE OLVIDARÁN SUS APLAUSOS QUE AHORA DIRIGEN Y QUE SERÁN PARA MÍ COMO PÍLDORAS MÁGICAS PARA SEGUIR ESPOLIADO. MUCHAS GRACIAS POR ESTO, MUCHAS GRACIAS DE VERAS, MUCHAS GRACIAS".-----
- - - FINALMENTE Y DE ACUERDO CON EL **DÉCIMO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, SE DECLARARON CLAUSURADOS LOS TRABAJOS DE ESTA SESIÓN PÚBLICA SOLEMNE DEL SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, SIENDO LAS DOCE HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2013. -----

DIP. ADELA GONZÁLEZ MORENO
P R E S I D E N T A

DIP. AXXEL GONZALO SOTELO ESPINOSA DE LOS MONTEROS
S E C R E T A R I O